

本町のまちづくりを考える会 かわら版 平成25年度

本町のまちづくりを考える会は、1年を通してまちづくり活動をおこなっています。今回は、平成25年度の活動状況等についてお知らせします。

◆まちづくりの館の管理運営



平成21年4月より「本町のまちづくりを考える会」が、まちづくりの館の指定管理者として、館の管理運営を行っています。

まちづくりの館では、まちなみ写真や古図の展示を行うなど、本町地区や岸和田の歴史・見所について情報発信を行うとともに、地域のまちづくり拠点としての役割をはたしています。

指定期間の最終年度にあたる25年度に改めて選考審査が行われ、本会が指定管理者として継続することとなりました。今後ともご協力の程、宜しくお願いします。

●歴史講座（全2回）「熊沢友雄日記講座」を開催

【日 時】平成25年10月19日(土)
平成25年12月 7日(土)

幕末期の岸和田藩士である熊沢友雄が幕末・維新时期の相次ぐ政治・制度の変革や社会の変化の様子、日常生活の食事や娯楽等、当時のくらしぶりを記した「熊沢友雄日記」。

本講座では、郷土史研究クラブの江間一夫さんを講師に迎え、「熊沢友雄日記」をとおして、江戸末期から明治20年頃の岸和田について、お話し頂きました。



●まちづくりの館ホームページの運営



本町地区や岸和田城周辺におけるイベントなどの情報や歴史的まちなみの魅力を発信するため、24年度からホームページを開設しています。25年度は1年間の閲覧数が前年度の約2倍になりました。

今後も、まちづくりの館における展示・講座のお知らせをはじめ、本町地区やその周辺におけるイベントなど、随時情報発信を行ってまいりますので、皆さんも是非ご覧下さい。

<http://kishiwadahonmachi.com/>

◆市観光イベントへの参画

岸和田藩“食の宴”～南泉州ギョギョっと大集合～

ちきりくん和泉名所旅行記パネル展示

【日 時】平成26年1月25日(土)～3月9日(日)

岸和田城イメージキャラクターの“ちきりくん”が南泉州の名所を紹介する旅行記をまちづくりの館で展示しました。

竹燈絵&ぜんざい振舞い

【日 時】準備：平成26年2月5日(水), 9日(日) ほか
実施：平成26年3月2日(日)

まちづくりの館・中庭を舞台に、竹燈籠で「山から海までの岸和田の魅力」を描くとともに、ぜんざいの振舞いを行いました。

皆様のご協力のおかげで、一人旅から帰ってきた“ちきりくん”を始め、多くの方に本町地区の魅力とおもてなしの心を楽しんで頂きました。



◆先進都市視察

【日 時】平成26年3月16日(日)

【場 所】福井県越前市 四町地区・五箇地区

【参加人数】延べ24名



「和紙」、「越前打ち刃物」、「たんす」などの伝統工芸品を残す越前市四町地区・五箇地区を視察し、「四町まちづくり協議会」や越前市役所の方から取組状況についてお話を伺いました。

江戸時代から残る蔵を商業店舗として活用したり、昭和の花嫁行列を再現したイベント実施など、地域固有の歴史的な建物や文化を活かしたまちづくりに取り組まれていました。

◆第16回紀州街道にぎわい市

【日 時】平成26年4月6日(日)

【場 所】紀州街道本町地区



考える会が中心となって実行委員会を立ち上げ、多くの方の参画のもと行ってきた紀州街道にぎわい市は、今年で16回目を迎えました。皆さんの参加・ご協力により、雨にもかかわらず、多くの人で賑わい、好評のうちに実施することができました。

◆まちなみ景観の推進

考える会では、まちなみ景観の推進のひとつとして、岸和田市が平成5年より行っている歴史的まちなみ保全事業の家屋修景助成の活用を奨励しています。

家屋修景助成等により、毎年少しずつですが、歴史的景観建築物の修理・保全と、まちなみの整備が進み、最近では、新たな町家の活用が行われたり、子ども達の声が増すなど、嬉しい変化が見られるようになりました。

これからも皆様と一緒に、まちづくりに取り組んで行きたいと思っておりますので、ご理解・ご協力をお願いします。